
MIÉRCOLES 16 DE ENERO DE 2019

guayaquil guayaquil@granasa.com.ec

10 | expreso

(I)Metropolitano

Aunque ya no estará solamente 
tres meses sino dos años como in-
terventor, Roberto Passailaigue es 
realista en los objetivos que espe-
ra cumplir. Así, advierte que es 
imposible acabar con la corrup-
ción en dos años, “porque esto es 
un problema generacional”. Pero 
que pueden sentar las bases de 
moralización y de procesos váli-
dos para administrar la ‘Estatal’.  

 ¿Si es un mal generacional, 
significa que tendrán que pasar 
muchos años para lograrlo? 

 Tendrán que pasar de 6 a 12 
años porque el problema de la 
corrupción en el alma mater es-
tá en todos lados: en el pensa-
miento de los funcionarios. 
Hay muy valiosas excepciones, 
por supuesto. Yo estoy querien-
do manejar el proceso de inter-
vención con mucha gente: es 
un llamado general, que todos 
los que quieran eliminar la co-
rrupción se sumen a esta gran 
campaña y tengo personas muy 
prestigiosas que ya se han su-
mado. Oportunamente daré a 
conocer las comisiones que se 
han formado. 

 ¿Usted cree posible recuperar 
y cambiar la universidad con la 
propia gente de la institución? 

 Básicamente sí. No con los 

que han venido actuando, por-
que parece que son los menos 
adecuados para estas funcio-
nes; sino con aquellas personas 
muy valiosas que no han actua-
do, sea porque las han margina-
do, porque no han querido par-
ticipar, por desidia o temor. Por-
que realmente la administra-

ción de la universidad todo el 
mundo sabe cómo se ha hecho: 
en manos de grupos, de fami-
lias, todo por cuotas, preben-
das... Eso queremos erradicarlo. 

 La anterior Comisión de Inter-
vención incorporó mucho perso-
nal para su labor. ¿Usted piensa 
hacer algo similar? 

 No. De hecho, existen infor-
mes que dicen que desde hace 
cinco años han ingresado alre-
dedor de 1.300 contratos ocasio-
nales y se los ha venido mante-
niendo. El contrato ocasional, 
como su nombre lo indica, es 
por ocasión. Si se necesitan 
realmente, se convoca a concur-
so para llenar esa vacante. La-

mentablemente, el proceso irre-
gular ha sido que se vengan 
dando estos contratos de forma 
continua. 

 Igualmente, la comisión ante-
rior dispuso de casi $ 50 millo-
nes para sus objetivos. ¿Tiene un 
presupuesto para los suyos? 

 No. Nosotros no queremos 
construir obras faraónicas. He-
mos solicitado al presidente de 
la República un pequeño presu-
puesto, pero para mejorar las 
facultades que necesitan acredi-
tarse: la de Ciencias Médicas, la 
de Odontología y la de Derecho. 
Las tres no han podido ser acre-
ditadas y ya les han hecho va-
rias evaluaciones. Yo no me ex-
plico cómo es que una universi-
dad que subió a la categoría B 
en la anterior CIFI, hasta aho-
ra no acredita sus carreras. 

 ¿Comparte la idea de parar o 
cerrar la universidad por un 
tiempo para reorganizarla? 

 No comparto la idea, no lo he 
pensado. Y si alguien por ahí al-
guna vez lo sugirió, he dicho 
que no. Sé que los agitadores 
están haciendo asustar a los es-
tudiantes diciéndoles que va-
mos a cerrar la universidad, 
que se la va a privatizar, cosa 
que no es verdad. Pienso que 
dentro de los esquemas de tra-
bajo que tenemos, la parte cen-
tral es mantener la universidad 
funcionando y no perjudicar el 
derecho de los estudiantes, pro-
fesores y trabajadores. 

 A propósito de agitadores, ¿la 
política interna es la que le ha he-
cho daño a la universidad? 

 Totalmente. El daño a la uni-
versidad no es de ahora, venía 
desde hace mucho tiempo 
atrás, pero se acentuó desde la 
intervención anterior, de 2013. 
Muchos dicen por ahí que no es 
responsabilidad de ellos porque 
no han firmado los contratos. 
Pero la responsabilidad es de la 
Comisión Interventora ante-

rior: la norma establece que 
cuando la universidad es inter-
venida, si es que hay rector en 
funciones, él no puede hacer 
nada sin la aprobación de la CI-
FI. Si en el accionar de esas au-
toridades hay irregularidades, 
es porque la comisión de inter-
vención las autorizó.  

 Suena paradójico que una co-
misión nombrada para corregir 
irregularidades, termine come-
tiéndolas o autorizándolas.  

 Es parte de la paradoja e in-
certidumbre que existía. Se qui-
sieron tomar, se tomaron políti-
camente la universidad. Vemos 
cómo funcionarios públicos sa-
lían a marchar con todos los es-
tudiantes para respaldar a un 
régimen. Estos funcionarios, 
antes que el Ceaaces (que es la 
institución encargada) diera el 
resultado de la evaluación de la 
universidad, unos días antes 
ellos ya daban la noticia. El Cea-
aces de ese entonces tendrá que 
informar cómo hizo la evalua-
ción. Hay tres carreras principa-
les que no se han acreditado. 
Algo no está bien. O las tienen 
que acreditar porque son de ca-
tegoría B, o la universidad estu-
vo mal evaluada. 

 ¿Va a pedir esa explicación?  
Tendré que reunirme con el ac-
tual Cases, antes era el Ceaaces, 
para primero pedir apoyo en los 
avances y procesos internos; y 
luego preguntar qué ha pasado, 
por qué en dos años ha bajado 
tanto la calidad educativa. Si fue 
clasificada en B, por qué ahora 
no me acreditan tres carreras.

ROBERTO 

PASSAILAIGUE 

Rector encargado y titular de la Comisión de Intervención y Fortalecimiento Institucional (CIFI), que designó 

el Consejo de Educación Superior (CES) para la Universidad de Guayaquil. Exministro de Educación y rector 

de establecimientos educativos, es abogado y doctor en Educación (PhD) por la Universidad de La Habana. 

La semana pasada, el 
Consejo de Educación 
Superior (CES) resolvió 
prorrogar otros dos años 
la presencia en la Univer-
sidad de Guayaquil de la 
Comisión de Intervención 
y Fortalecimiento Institu-
cional (CIFI), que lidera 
Roberto Passailaigue. Él  
esboza algunas de sus 
nuevas metas y acciones 
para este nuevo periodo.

EL CONTEXTO
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“El daño a la universidad se 
acentuó en la comisión anterior”

CHRISTIAN VÁSCONEZ / EXPRESO

Toda institución, 
mientras más 
grande es, tiene 

más conflictividad 
en sus procesos 
administrativos.

La prolongación 
del plazo de la CIFI  
es un triunfo de la 

universidad, que 
quiere ir por 
buenos caminos.

Wilson Álvarez, habitante y 
coordinador de obras de la 

isla Puná, nunca vio correr agua 
potable desde su llave. Él, al igual 
que los 6.498 pobladores de esta 
parroquia, por décadas han car-
gado desde pozos someros agua 
salobre para resolver sus necesi-
dades básicas. Ahora se entusias-
man al pensar en que pronto de 
esas llaves fluirán litros de agua 
potable para su consumo. 

“No encuentro palabras para 
descifrar cómo nos sentimos en 
la isla por este proyecto. De ver-
dad que es algo por lo que espe-
ramos por mucho tiempo”, ex-
presa Álvarez. 

Su compañera, Wendy Álva-
rez, muestra una sonrisa, emo-

cionada por el anuncio de la 
pronta inauguración de una 
planta de agua potable que abas-
tecerá a la cabecera parroquial de 
la isla, es decir, a casi 3.500 habi-
tantes. 

Ayer por la mañana, la Em-
presa Municipal de Agua Potable 
y Alcantarillado de Guayaquil 
(Emapag) y la concesionaria Inte-
ragua mostraron a una delega-
ción de 27 habitantes de la isla 
los avances en la construcción de 
la planta, que de acuerdo con Fré-
déric Certain, gerente general de 
Interagua, será inaugurada el 
próximo 28 de febrero. 

“Lo que se logrará con esta 
planta es abastecer a Puná de 
agua no salobre (libre de sal) que, 
como en Guayaquil, se pueda be-
ber, usar para cocinar y tener su 
uso personal”, asegura Certain. 

Asimismo, el funcionario in-
dicó a EXPRESO que uno de los 

pendientes es el abastecimiento 
de agua potable al resto de la po-
blación que aún no tendrá ese 
servicio en la isla. 

“Nuestra preocupación es am-
pliar el abastecimiento hacia 
otros asentamientos de la isla, 
pero yo diría que esa ya es la pró-
xima historia”, señala. 

La planta potabilizadora, a car-
go de la contratista Consorcio 
Veolia-SemGroup Puná, tuvo un 
costo total de $ 4’729.621 y está 

proyectada, según el crecimiento 
poblacional, hasta el 2033. 

La construcción de este pro-
yecto se realizó en la zona baja de 
la cabecera de la isla Puná, en dos 
áreas. En una está ubicado un 
pozo profundo, con una capaci-
dad de 60 litros por segundo; y 
en la otra hay un sistema de pre-
tratamiento. 

Este proyecto se inició en el 
2012 con la instalación de 8,5 ki-
lómetros de red de distribución 
de agua potable. Siguiendo con 
el plan, en 2014 se construyó una 
estación y un tanque elevado, im-
plementándose la operación de 
los pozos 1 y 2. La etapa final fue 
la construcción de la planta de 
agua potable. 

Con esto, una muestra de mo-
dernidad parece haber arribado a 
la isla, aunque todavía hay pen-
dientes como el alcantarillado, 
coinciden sus moradores.      EOS

La planta de tratamiento 
será inaugurada el 28 de 
febrero de este año

El agua potable arribará pronto a Puná 
CORTESÍA

Trabajos. Parte del equipamiento ya atracó a la isla, hay más en camino.

3.500 
HABITANTES 

de la cabecera cantonal de la  

parroquia rural Puná tendrán 

acceso al agua potable. 

LA CIFRA

La concesionaria encargada 
del servicio de agua potable 

en la ciudad, Interagua, indicó 
que desde hoy (a partir de las 
08:00) hasta mañana (a las 
07:00) habrá una interrupción 
del servicio en la vía a la costa. 

El motivo de esta nueva inte-
rrupción del servicio, luego de 
que hace un mes se suscitaran 

varios cortes en ese sector, se 
debe a la rehabilitación del 
acueducto de 700 mm. 

Los lugares afectados, como 
se observa en la gráfica, son las 
urbanizaciones Arcadia, Ciu-
dad Satélite, Los Ángeles, Cos-
talmar, La Quinta Doble, Gual-
me, Los Ficus, Seymour, Terra 
Nostra, Valle Alto, Vía al Sol, 
Casas Viejas, Ciudad Olimpo, 
Bajo Verde, San Gerónimo III. 

Asimismo, se verán afecta-
dos recintos como El Consuelo, 
Cristal, San Andrés, Las Balsas, 

Nuestra Esperanza, Santa Pa-
tricia, Las Micas, San Isidro. 

En el listado de comunas 
que también sufrirán el corte 
están: Bajada de Chanduy, Ol-
medo, Sucre, Mamey, San José 
de Amén. Además las coopera-
tivas 24 de Mayo, Puerto Hon-
do, El Rosario, lotización de 
Los Algarrobos, San Vicente, 
Caimito. 

La concesionaria indicó que 
se brindará abastecimiento a 
instituciones especiales como 
centros de salud y hospitales.

Desde hoy hasta 
mañana se suspenderá 
el servicio de agua

Un corte de 23 horas en la vía a la costa

AVISO 

La ‘Estatal’ aclara  
que no avala cursos 

La Universidad de Guaya-
quil aclara que no ha auto-
rizado ni otorgado aval pa-
ra la utilización de su 
nombre a institutos parti-
culares dedicados a ofrecer 
cursos de auxiliares de en-
fermería, en Guayaquil y 
otros cantones de la pro-
vincia. Por ello, alerta a la 
ciudadanía para que no se 
deje engañar y se reserva 
el derecho de iniciar las ac-
ciones legales pertinentes.

SALUD 

Campaña contra vectores, 
en el sector San Eduardo

Con el fin de prevenir en-
fermedades transmitidas 
por mosquitos, personal 
de Control Vectorial del 
Distrito 09D06 de la Coor-
dinación Zonal 8-Salud 
realizó una jornada de pro-
moción, puerta a puerta, 
en el sector San Eduardo, 
norte de Guayaquil. Tam-
bién se informó acerca de 
la prevención de enferme-
dades relacionadas con la 
etapa invernal. 

PRESENTACIÓN  

Iniciativa de la Espol 
para la competitividad 

La Escuela Superior Poli-
técnica del Litoral, Espol, 
presenta hoy el primer en-
cadenamiento productivo 
de la Comunidad Clúster 
del Ecuador, una iniciativa 
que busca apoyar el desa-
rrollo competitivo de los 
principales rubros de la 
economía del país. El acto 
se efectúa a las 15:00 en el 
auditorio del rectorado del 
campus Gustavo Galindo 
Velasco, en La Prosperina.


